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ACTA RESOLUT量VA

SESION ORDINAR!A No. O13.2020

29 DE SEPTIEMBRE 2020

En la ciudad de Guaranda a los veinte y nueve dias del mes de septiembre del dos mil vemte, a

las nuevehoras, Se instala el pleno del Cons♀)O Universltario, en SeSi6n ordinaria d6cima , COn

】a presencla de los siguientes mlembros: Dr. C Arturo Rojas Sanchez, Rector; Dra. Silvla

Pache∞ Mendoza PhD, Vicerrectora AcedemlCa; Dr. Carlo§ Ribadeneira Zapata, Vicen頑Or de

Investigaci6n y Vinculaci6n; Ing Nelson Monar G, Representante de la Facultad de Ciencias

Agropecuarias y del Medio Amblente; Lic. Martha L6pez, Representante de la Facultad de

ClenCias de la Educaci6n, Sociales, Fllos6ficas y Hu血皿isticas; Dr. Oswaldo L6pez B,

Representante de la Facultad de Ciencia§ de la Salud y del Ser Hrmano; Dr. Telmo Elins Y如ez,

Representante de la Facultad de Jurisprudencia, Soclales y Poljticas; Dr. Henry Va11Qjo,

Representante de los Profesores; Ing. M6nlCa Boni11a, D∞ana de la Facultad de Ciencias

Administrativas Gest16n Empresarial e Infom鉦cas; Ing. Sonia Salaz狐, Decana de la Facultad

de ClenClaS Agropecuarias y del Medio Ambiente; Dr. Hugo N航ez, Decano de la Facultad de

Ciencias de la Educaci6n, CienclaS Sooiales Filos6ficas y Humanisticas; Arq. C6sar Pazmi丘o,

Decano de Ia Facuhad de Ciencias de la Salud y del Ser Hunano; Dr. Angel NaraIUO, Decano de

la Facultad de JurisprudenciaつSociales y Politicas; Sr. Iv血Chochos, Representante Estudiantil;

Srta. Diana Chuya, Representante estudiandl; Lic. Teresa Arroba, R印resentante de los

Empleados y Trab劉adores; Abg. Miguel Paguay, Procurador; aCtha en calidad de Secretaria

General, Abg Mdnica Le6n Gonzalez,

Invitados:暮ng. Pa山Zavala Cむdenas, Director Extensi6n San Miguel; Lic. Juan Eloy Bonil獲a,

Presidente AsoclaCi6n Profesores; lng. Washington FleFTO, Director Gesti6n Academica; Sr.

Geovanny Agungu航a, Secretario General del Sindicato de Trわajadores.

Ausentes: Lic. Rolando Viteri, Presidente Asoclaci6n de Empleados; Srla. Yadira Guingla,

Presidente FEUE, Bollvar, Srta. Grace Wilcaso, R印resentante estudiantil.

DR. ARTURO ROJAS, COI|lPafieros quiero expresar un cordial saludo para iniciar estajomada

que s皿1ugar a dudas constltuira de manera significativa como en las anteriores sesiones con sus

aportes que son importantes, al contar con el qu6rum correspondiente, solicito por secretaria se

de lectura a la convocatoria

Por secretaria se procede a dar lectura a la convocatoria.

Se convoca a los Sefrores Miembros del Consejo Universitario a SESI6N ORDINARIA que se

realizar各el martes 29 de sepdembre de1 2020, a las O9hOO, COn e=in de tratar el siguiente orden

del dia:

1. Lectura y aprobac16n del Acta de la Ses16n ordinaria O12 de fecha 8 de sepdembre de1

2020.

2. An餌sis y Resolucich del Segundo Debate del Reglamento de Igualdad Institucional.

3. AndisIS y Resoluci6n de la Refoma al Calendario acade血jco del periodo extraordinario

2020.
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12 An鍋sis y Resoluci6n del documento denominado, Bases de la primera convocatoria

intema de proyectos de prioridad mStitucional de la Universidad Estatal de Bolivar

1 3. Ana山sis y Resolucidn del Infome de Cierre de CmCO Proy∞tOS de lnvesdgaci6n de los

Docentes: Lic. Mary Mosso Ort]LZ, 。r. Ulices Barrag細Vinueza, LIC. Roc~o N脆ez, Ing.

C6sar Barberin e Ing. MoISeS Aneguin.

DR. ARTURO ROJAS, en ∞nSlderac16n compafieros el orden del dia modificedo y aprobado,

POr lo que solicito por secretaria se de lectura al primer punto del orden del dia.

Por secretaria se da lectura al primer punto del orden del dia.

0　:諾器認Lecturay aprobac16ndel Actadela Sesi6n ord_aO12 de fecha 8 de

DR. ARTURO ROJAS, COmPa鼠ero§ Siguiendo la misma metodoIogia, Si denen que realizar

alguna obse-VaCi6n, SugerenCia para que sea modificada en el acta respectiva, CaSO COntrario hacer

llegar mediante coneo electr6nico a la sefrora secretaria, POr lo que pongo en consideraci6n, al

no existir sugerencias quedaria aprobado el punto de la lectura de la sesi6n del acta anterior, POr

lo que sol宣CltO POr seCretaria se de lectul“a a la resoluci6n.

Por secretaria se procede a d錐l∞tura a la resoluci6n.
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RESUELVE: “APROBAR EL ACTA DE LA SESI6N ORD!NARIA DE CONSEJO

UNIVERS賞TARIO O12, DE SEPTIEMBRE 8 deI 2020,’.

DR. ARTURO ROJAS, POr SeCretaria solicito se de lecfura al siguiente punto del orden del dia

Por secretaria se procede a dar lectura al segundo punto del orden del dia.

SEGUNDO PUNTO, An餌sis y Resoluci6n del Segundo Debate del Reglamento de Igualdad

InstltuCional.

DR. ARTURO ROJAS, POr favor sefiora Vicerrectora dar a ∞nO∞r sobre este punto.

DRA. SILVIA PACHECO, buenos dias compafieros, Se SOllClta la aprobaci6n del segundo

debate de! RegIamento de Igualdad Insdtucional ya que estuvo aprobado, PerO nO tenemO§ unO

actualizado, POr ello se solicita se analice en segundo debate este Reglamento que es una

ne∞Sidad institucional y no contamos con Reglamento aprobado ni autori2ado.

DR. ARTURO ROJAS, el periodo anterior se hわia realizado un debate, alora tenemos que dar

con血uidad en consideraci6n el documento.
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AI)G. M暮GUEL PAGUAY, reSPeCto a la so獲iclfud planteada por la Sra. Vicerrectora Acade皿Ca,

debo manifestar que Cons匂O Universitario avoca conocimiento de m Reg喜amento que se ha

aprobado en primer debate por este mismo cuerpo colegiado, mi sugerencia seria que se remita a

la Direcc16n de Procuraduria a fin de determmar su pertinencia, Su legalidad y elndr un infome

juridico que no contravengan ning心n dpo de noma o ConstltuCi6n para su aprobaci6n.

DR. ARTURO ROJAS, COmPafieros Miembros del Cons匂o Universltario de acuerdo a lo

manifestado por el sefior procurador y por ser un documento que este actual Con§ejo no tuvo

COnOCiniento, Salvo el caso de los compa丘eros que ya integraban en ese enton∞S Cons句o

UniversltarlO, POngO en COnSideraci6n de ustedes.

DR. OSWALDO LOpEZ, buenos dias con todas y todos Ios compafieros siempre ant∞ediendo

la intervenc16n los deseos fervientes de que todos se encuentren muy blen de salud ustedes en sus

hogares aunque sea reiterativo cuidindonos mucho, Si bien es clerto Se analiz6 el primer debate

el mencionado reg看amento pero como usted lo acaba de manifestar Miembros de este Organo

Colegiado en su mayoria no Io conocia porque se ∞nStituye el nuevo Consejo Universitano, CreO

Pe巾nente que se ponga en ∞nOCimiento de Procuraduria’y la Comsi6n Admiristrativa, Para

POder proceder al segundo debate de este Reglanento.

!NG. NELSON MONAR, Buenos dias, de lgual foma coincidiendo con el criterio del

COmPahero Oswaldo, SOmOS POCOS Ios Miembros que participamos en ese pnmer debate, en eSe

Sentido que se acqja lo pron皿Ciado por el sefior Procu∫ador

DR. ARTURO ROJAS, COmPafieros si no tenemos otra intervenci6n o actuaci6n este punto

quede en conocimjento de este Consejo Universitano y que se remlta a Procuraduria y a Comjs16n

Administrativa para su analisis, Para que en la siguiente sesi6n del ConseiO Universitario se

realice la respectiva aprobaci6n, POr lo que solicito por secretaria se proceda a dar lecmra a ]a

resoIuci6n.

Por secreta丘a se procede a dar lectura a la resoluci6n del punto.
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CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE:偉AVOCAR CONOCIMIENTO EL REGLAMENTO DE IGUALDAD

INSTITUCIONAL;　Y,　REMITIR A PROCURADURjA Y COM喜SION

ADMINISTRAT重VA DE LA UNIVERSIDAD ESTATAL DE BOLjvAR, PARA SU

ANÅ LI SIS JURjDICO RESPECTIVO・・.

DR. ARTURO ROJAS, una VeZ aProbado este punto, sofroito por secretaria se de lectura al

tercer punto del orden del dia

Por secretaria se procede a dar lectura al tercer punto del orden del dia.

TERCER PUNTO’An組sis y Resoluci6n de la Refoma al Calendario academico deI perfodo

ex調or血na五〇 2020.
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DR. ARTURO ROJAS・ de igual manera Sra. Vicerrectora poner en ∞nOCi血iento los

argumentos que se h紬eStablecido para poner en consideraci6n del Cons♀io Universitario la

Refoma ai Calendario Academi∞ del periodo acadinico extraordinario.

DRA. SILVIA PACHECO, COmPafieros este reglamento ha sido modificado en las fechas

establecldas, al inicIO tenianos previsto inicial「 e=2 de octubre, PerO POr Situacjones de

Planificaci6n para que todos Ios compafieros tengan los insunos necesarios para miciar el periodo

extraordinario y en consenso con los sefrores Decanos y ellos a su vez con los Coordinadores de

Cal丁era y COmPafieros Docentes, Se qued6 de acuerdo en que el periodo extraordinario empieee

e1 19 de octubre, una Semana despu6s de las dos semanas del periodo de vacaciones de nues億OS

COmPafieros docentes y teminaria el 17 de noviembre del a魚o en curso, eSta eS una de las

modlficaclOneS que Se han hecho en este periodo extraordinario academico, PueSto que ya Se ha

COOrdinado con los distributivos, horarios con cada una de las Facultades y Carreras.

DR. OSWALDO LOpEZ, COn reSPeCtO al calendario acadさmico de la postergaci6n de una

Semana de acuerdo ya que los compa轟ero§ Docentes que van a estar o vamos a estar inmisculdos

dentro de este distributlVO del periodo academico extraordinario, tend血nos皿POCO maS de

tiempo para organizar adecuadamente este periodo, de tal manera que en ese tiempo se vea de

Cada una de las materias con respecto al contenido que debe desarrollarse de una manera m各s

PrOlija, SOlamente qulerO Pedir que se difunda con claridad y puntualjzando quienes son los

estudiantes que pueden ma億icularse en este periodo extraordinano.

SR. IVÅN CHOCHOS, CreO Pertinente que se difunda con claridad para que no exi§ta ∞nfusi6n

COn los compaiferos estudiantes.

DRA. SILV重A PACHECHO, en la entrevista que tuve en la radlO de nuestra Universidad,

hablanos justa血ente de este periodo academico extraordinano, m狐ifestaba que una vez

aprobado por ConsQjo UnlVersltario, Se realizarian las difus宣OneS ne∞Sarias a traves de los medios

∞n que Cuenta la Universidad, bienvenida las sugerencias del Dr. Oswaldo L6pez, y el

COmPafiero estudiante Ivall Chochos, Se realizaねlas drfusiones coITeSPOndiente§ ・

ING. MdNICA BONILLA, queria apoyar la pedc16n de la §efiora Vicerrectora referente a la

aprobac16n de esta refoma o modificaci6n al calendario del periodo extraordmario, Se g担sta a la

realidad y que pemlta hacer uso de la§ VaCaCiones a los compafieros docentes, en base a e§e

requeririento y en consecuencia el siguiente punto que se tratara m各s adelante a la modalidad de

apllCaci6n de este periodo extraordinario que en nuestra Universidad serd la primera vez que se
lo va a匂ecu一狐

LIC. JUAN ELOY BONILLA, me VOy a referir eI"ma Parte del cronogr狐na, en CuantO se

establece la elaboraci6n de guias de estudio y demas mstrumentos aceddri∞S, de acuerdo ai

cronograma eS也de=2 a= 6, Crco que eSe tiempo para elaborar las guias de estudio’en eSte CaSO

las guia metodo16gicas vanos a establecer un sistema modul狐, el tiempo que se les otorga es屯

siendo mny bqjo, POr Cu狐to algunos docentes que tenemos 4, 5, 6 asignaturas no se puede

elaborar en ese tiempo, tanbien solicitaria de igual manera que necesit狐emos una especie de

capacitaci6n sobre ese instnmento para todos manQjar un mismo instrmento que no ∞mPlique
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el desan・Ollo de este proceso extraordinanO, POr lo que solicito que se amplie el dempo para la

presentaci6n de esas guias.

DR. ARTURO ROJAS, graCias se縦or presidente de la Asociaci6n, Crco Doctora Silvla Pacheco,

en la fdse metodo16gica de instru皿entaCi6n para este periodo academico extraordinario se

COnSideraron varios aspectos, Sin embargo, es neCeSario tener una claridad en funci6n de que en

este periodo academlCO eXtraOrdinario el tiempo es el p∞r enemigo que tenemos, y Si en la

impIementaci6n de la fase metodo16glCa PrOIongar la presentaci6n de las guias metodo16gicas

Sefiora VICerreCtOra Seria pertmente

DRA. S量LV喜A PACHECO, la elaboraci6n de esta gufa de estudio se paltlCIP6 con cada uno de

los sefrores Decanos, Sl dilatamos mas la aprobaci6n no vanos alcanzar pa重a desan’Ollar el periodo

acad6mlCO eXtraOrdinario, eS un PrOCeso a traV6s del sistema modular, los lineamientos est祖

dados, Se soCiallZ6 y las Facultades debe trch由直directamente ∞n cada uno de los co皿Pafieros

Docentes, en Cuanto a la extensi6n del tiempo se lo ha hecho po丁una Semana, Para hacer qjustes,

1nCluso empezar el periodo acad6mico ordmario despu6s de una semana de haber teminado este

Periodo acad6mico extraordinario, eS Io que pudiera manlfestar sefior Rector, Salvo mejor criteno

no concuerdo extender mas.

LIC・ JUAN ELOY BON喜LLA’Seria importante que se extienda la invitaci6n al rapresentante

de la Asociaci6n de profesores cuando se tenga que tratar estos puntos no hemos tenido

Participacich en esas p喜anificaciones, le rogaria que nos hagan las invitaciones a las ComSIOneS

Acad6mieas・ 1a representante de la Asoc重aCi6n de Profesores es la Ing Isabel Jaya

DRA. SILVi▲ PACHECO, en este asPeCto eStuVO invitado el compafiero Ju劃EIoy y asisti6 la

COmPafiera Isabe=aya, tal vez falta comunicac16n entre las partes, de parte de la Comisi6n
Academica se realiza las mvitaciones a todo§ los que foman parte de ella, mCluso en algunas

OCaSIOneS Se ha hecho extensiva a compafroros Miembros de ConsQjo Universitario como por

句empIo al Dr. Oswaldo L6pez’mSisto la co血Patく訂a Isabel Jaya estuvo presente en esa sesi6n.

DR. ARTURO ROJAS, eS impo血te todas las sugerencias y recomendaciones con la finalidad

de comprender que este periodo extraordinario es ungente, de todas maneras es comprenslble la

Carga de trわあen este 。enpo de pandemia nos toc6 asumir con gran responsabilidad e‖ratap,

no es soIo en nuestra Universidad’son en todas las Universidades del pals que debemos cunp血

las directnces em劃rdas por parte del CES; graCias co皿Pafieros por el apoyo este punto quedata

aprobado por parte de los Miembros de este Cons料por ]o que soIcito por secreta正a se proceda

COn la lectura de [a resoluci6n

Por secnetaria se procede a dar lectura de la resoiuci6n del punto
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RESUELVE: ``APROBAR LA REFORMA AL CALENDARIO ACAD屯M量CO DEL

PERjoDO EXTRAORD量NARTO 2020, OCTUBRE 2020 - NOViEMBRE 2020・・.



頃日B l
CONSEg)⑥

uN IVERSIRA則㊤



U岳B l
CONSEJO

UN IVERSiTARiO



U岳B l
鎧oNS日夏)⑥

UN IVERSITA剛⑰

QUINTO PUNTO, An征isis y Resoluci6n de las Guia Metodo16glCaS de Enseinza -

Aprendizede para el periodo acad6mico extraordmario 2020.

DR. ARTURO ROJAS’de igual manera Sra. VICerreCtom los puntos que hemos estado tratando

。enen relac16n, POr lo que solicito se mfome de la naturaleza de las guias academicas.

DRA. SILViA PACHECO・ los rec町SOS VamOS a utilizar para poder desarollar el periodo

acad6mico extraordinario’Se ha heeho Ios lmeanientos para una gula que corresponde a la

metodoIogia de ense充anza - aprendiz利e para el periodo acad6mi∞ eXtraOrdinario, eSta eS una

gula basica’SenCilla, en la cu血tiene como iniciatlVa la utilizaci6n de metodos, teCnico-Cien雌∞

que son aplicados de foma sistematica en el contexto de e皿sefianza - aprendizqje para alcanzar

un resultado que sea techcamente v乱ido’POr lo cual funciona como un soporte conceptual del

紅ea・ en eSte eSPaCio vanos hacer que se apliquen alguus habilidades se desanollen algunas

destrezas y comp獲ementen este aprendizaje con nuestros alumnos, la estructu・a del皿Odelo de

esta guia conslste en la slguiente foma, tenemOS una POrtada, m indice, una introducci6n del

desano11o de contenidos que se van a desaITOllar en este m6dulo que vanos a tratar de cumplir,

VamOS a tener un eSPaCIO que indique las orientaciones generales para este estudio en este aspecto,

SOn lineamientos bらsICOS, reCOmendaciones que nosotros como profesores hacemos para que

nuestros alummos pued狐OPdmizar su aprendiz劉e, OtrO item es el o巧etivo general de la guia que

es un enunciado que tiene una idea central y resultados de aprendizqje espera心en este medulo,

que es Io que nosotros esperanos al俺mino de este m6dulo, en la planificaci6n del tra坤o vamos

hacer una guia de planificac16n de las acdvidades acad6micas que §e deben emplear en este

modelo’en el cual es皿aneXO qlle nOSOtrOS COmO departanento en este caso de Direcci6n de

Gesfron Acad6mica y este VicelTectOrado hemos coincldido que estas acdvidades son aque11as

que hemos desarrollado dentro de las aulas virtuales, Para que Cada profesor de acuerdo a sus

habilidades pueda man ar la guia o las actividades de mq】Or manera; el sIStema de evaluaci6n se

Puede ir evidenciando a traves de los instrunentos de evaluaci6n como exposiciones, tanereS, lo

que si debemos hacer compa命eros es que despu6s de cada actividad a desamOllar con los alunmos,

tengamos que describir las血bricas de las ouales ellos van a hacer o c6mo van a hacer evaluados,

luego tenemos el desan’O11o de las unidades, en eSe aSPeCtO tenemOS la unidad uno, el titulo de la

unidad que sal)emOS a lo que corresponde, el resultado de aprendizaje de la unidad ∞n el

desa町Ollo de contenidos de la unidad con los sIlabos; un marco te6rico de la lista de los contenidos

COn una Peque輝a introducci6n en cada uno de estos aspectos, de acuerdo a los temas y subtemas,

el desarrollo de los contenidos de esta unidad, Se trata de皿marCO tet証co por el estado de los

∞ntenidos por aprender en funci6n del logro de los o切edvos que se puede agregar temas o

Subtemas, COmPafieros docentes podemos tener la potestad como es un periodo academlCO COrto,

OP血nizar temas o priorizar temas que realmente vayan a hacer en beneficio del desarollo de esta

Canera O de las carreras, en las actividades de aprendiz劉e Se debe considelar las asistidas por el

PrOfesor con el Reglamento de Evaluaci6n Estudiantil, COn los aspectos de十trabqjo colaborativo,

el desaFTO皿o de las PAE, dependiendo de las actividades no s宣emPre Se Van a desarrollar como

esta en el aula virtual, Cada una de las tem細cas tienen sus opciones de actlVldades, eSO nO

Significa que los va皿os a desarrollar todas, tratemOS de realizar actividades que por lo menos una

en el trab珂O COlaborativo y debemos cunpllr COn tOdos Ios factores que aborda e] periodo

academico extraordinano.
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SR. IVÅN CHOCHOS, las etapas de evaluaci6n como se desanollaria ya que es un periodo

COrtO O Se Va a mantener los dos parciales.

DRA, SILVRA PACHECO, el sistema mod山ar lo vamos hacer igual dos ex壷nenes, nOSOtrOS

vamOS hacer todo Io que se realiza en un periodo acad6mico ordinario, lo vamos hacer ahOra en

un periodo de cinco semanas, la asignatura va a tener dos ex各menes tenemos que oumplir看o porque

asi lo manifesta el reglamento, aSi como al reglamento de evaluacidn con que cuenta la

Universldad, eS decir la pnmera evaluaci6n cuando se cumpla e1 50% de los resultados de

印でe血債z利e

ING. M6NICA BONILLA, en lo que se refiere al sistema de evaluaci6n, mdica que las

recuperacIOneS Se realizar紅los dias sabados, dentro de la progmmaci6n al ser un sistema modular

tenemos que cumplir con e1 70%皿ds o menos de la asignaci6n al docente y para lo cual estanos

trabqiando desde lunes a s創)ado, en eSe Sentido me puse en ∞nCOrdancia establecer que el dia

S創)ado se tomar如los exinenes de recuperaci6n, Sugiero que mas bien se ubique entre la segunda

evaluaci6n al siguiente dia se estaria tomando la recuperaci6n sl el estudlante nO Pudlera aprobar

la asignatura, Para Ver la posibilidad que se incorpore en ese punto, y la otra duda es que para este

Periodo extraordmario Ios docentes tambien tendriamos que desarrollar el sllal)O O nOS basamos

directamente en esta gufa metodo16glCa.

DRA. SILVIA PACHECO, en la primera en sltuaC16n que manifiesta Ingeniera M6hica Bonilla,

lo vanos adeouar este punto en los lineamientos; en lo que se refiere sI VamOS a desal丁Ollar los

Silabos ya estin desarrollados, lo que va皿OS hacer es acoger lo que dicen los sflal)OS y hacer la

guialo que si es pe血Iente comPafieros es que va a ser como una obligaci6n presentar el s租al)O,

1o que vamos a contemplar es que la guia metodo16gica debe presentarse de manera opo巾ma.

DR. OSWALDO LdpEZ, ∞n reSPeCto a la preg皿ta de la Ingeniera M6nica Bonilla y la

respuesta de la seflora VIcerrectora, COITeSPOnde desde las carreras se nos haga l]egar el silabo a

los docentes que vamos a dar una materia que no dimos el cicIo antenor para elaborar la guia de

estudio

ING. WASH賞NGTON FIERRO, retomO las palal)raS de la Doctora Silvia Pache∞ en la que la

guia de estudio es un匂e fundanental, el silabo podra ser reemplazado por la guia de estudio, eSa

es la idea que se dene en este periodo acadさmi∞ eXtraOrdmario para poder realizar a cabo la guia

de estudio, el silabo va a ser un instrunento de planificaci6n, la idea tamb16n es dar acceso a la

Plataforma vlrtual de los cursos que se desarrolla血L donde se va a encontrar toda la lnfomaci6n

referente al caso de do∞nteS que tienen nuevas asignaturas, basicamente todo el material que ha

desaITO皿ado el docente contratado, COOrdinaremos una vez que se apruebe el distributivo para que

de esta manera tengan a∞eSO a eSa infomaci6n y las actividades de aprendiz匂e que denen

programadas en cada una de las asignaturas’de esta mmera se brindan todas las fac址dades para

Para el proceso acaddr田CO eXtraOrdinario

DR. ARTURO ROJAS, comPa丘eros se han solventado to{はlas inquietudes y al ser aprobada

POr los sefiores Miembros de Cons9jo Universltario, SOlicito por secretarla Se d6 lectu∫a a la

嘉穂0量りcid血de este p皿to.
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ING. M6N看CA BON漢LLA, COmO uStedes habrdrl Visualizado el docunento que se nos emiti6 a

traves de la Secretaria General, sobre el Reglamento al cual estanos haciendo referencia en este

Punto, este documento se trat6 en Comisi6n Acad6mica y tanbich por la revISi6n de Procuraduria,
ante lo cual se estabiece o se actualiza de alguna manera con los articulados que se han ido

estableciendo a trav6s del CES sobre las acdvldades por medio del tele億abgめtambi6n hablllta a

las p血cticas pre profesIOnales en los casos especificos, ∞mO ustedes r∞Orda血en anteriores

consgivs se aprobaron planes emergentes que de alguna manera reactiva los procesos de practicas

誤読蓋‡器違憲護護憲　O
ya que la pandemia todavia continua輪eS, Seguimos en los trabqjos virruales y teletrab雀jo, la

teleducacicn・ esta P〇五Cticanente el reglanento activado en esos lmeamientos se incorporaron

estos articulados donde Ia nomatlVa nOS Permite hacer una convalidaci6n en algunos de los casos

Cuando Ios estudiantes realiz狐Ias pi各Cticas en las insti'ucIOneS que laboran, en eSe Sentldo son

Cambios punfuales dentro de la reglamentaci6n que u。lizaba la Facultad, Si existe alguna

COnSlderaci6n, analisis adicional que ustedes hayan revisado pero c6mo les indic6 se man部m en

重?3山草竺出血i餌同心k鳩田町o如0心c調生ら韓章二;・箕無言皿直面叫C主調
denommaci6n.

DR. ARTURO ROJAS・ en COnSiderac16n compafteros’graCias compafieros la aprobaci6n de este

Punto, SOlicito por secretaria se d狐lectura a la resoluci6n.



U岳B l
CONSたg]⑥

UN IVERSITARIO
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CONSEJO UNIVERS賞TARIO

RESUELVE: %APROBAR LA ACTUALIZAC量6N DEL REGLAMENTO DE

PRÅcTICAS PREPROFES量ONALES DE LAS CARRHRAS DE CONTABILIDAD Y

AUD量TOR亡A, CP; ENGENIER子A COMERC暮AL; MARKET重NG; COMUNICAC暮ON

SOCIAL; SISTEMAS; TURISMO Y HOTELERiA DE LA FACULTAD DE C!ENC暮AS

ADM事NISTRATIVAS, G ESTI6N HMPRESARIAL E INFORMÅTICA”.

DR. ARTURO ROJAS, SOlicito se proceda por secrctaria dar lectura al siguiente punto del orden

del dia.

OCTAVO PUNTO, AnallSis y Resoluci6n del Reglamento de Pr各cdcas Preprofesionales de las

CaI。eras Redi§ehadas: Contabilidsd y Auditoria, Administraci6n de Empresas; Mercadotecnia;

Turismo; Software, Comunicaci6n de la Facultad de Ciencias Administrativas, Gesti6n

Empresarial e Infom細ca.

DR. ARTURO ROJAS, POr favor Ingeniera M6nica Bonilla, en el mismo sentido realizar la

exposici6n, en Vista que el punto anterior fue una actuaHzaci6n de pr細cas profesionales; y, eSte

es el reglanento de pr鉦ticas preprofesiona獲es para las carreras redsefiadas.

ING. MONICA BON萱LLA, Se I)rOCedi6 hacer el租租lSis que coFTeSPOnde dentro de las

diferentes c紬‘eraS y COnSiderando Ios indicadores de evaluaci6n de caI丁eraS Se PreSenta eSta

PrOPueSta, en eSe Sentido se ha hecho la descomposici6n de los reglamentoS POR calTera y COn

las particularidades que refieren en las pr各edcas pre profesionales, en eSa misma linea se han

Canali2ado las refomas de estos reg宣amentos con las actualizaci6n que coITeSPOnden tambi6n

dentro de la l血ea de la vlrtualidad y del criterio de hacer una convalidaci6n de pr細cas en el

CaSO eSPeC鍾co si es que el estudiante lal)Ora en algunas insdtuciones de細山O de las areas que

estal)1ece su proyecto de carrera, eStoS han sido Ios cambios sustanciales dentro de la

reglanentacicn que existia a rivel de la Facultad con el elemento primordial de realizar el aporte

a la evaluaci6n de las ca]Teras, de igual manera se encuentra revisado anto por la Comisi6n

Academica como por Procuraduria con todos Ios docrmentos referente al caso.

DR. ARTURO ROJAS, eS muy importante sefialar que cada una de las facultades tiene sus

Pa正cularidades en funci6n de sus reglamentaciones que no vaIl filera de lo que estiprla el

Reglamento de R6gimen Acad6mico y en consecuencia se convierte en los inst]unentoS que dan

la viab111dad para que los estudiantes puedan Qjercer en el tiempo oportuno, bajo Ios mecanismos

adecuados estas pr各cticas pre profesIOnale§, eS importante contar con este reglamento ya que son

carreras redisefindas en las cuales hace falta contar con este reglamento, en COnSideraci6n

○○血p狐enDS.

DR. HUGO N巾村EZ, este documento ya fue tratado en ComlSi6n Acadさmica se hicieron algunas

ObservacIOneS de tal manera que Comisi6n Acaddrhica resoIvi6 aprobar, POr 10 t狐to §e血or R∞tOr

mociono su aprobaci6n.

DR. ARTURO RorAS, en fuIICi6n de lo planteado compa慮eros, PreguntO Si es que hay alguna

objecidn a la moci6n presentada por el Dr. Hugo N紬ez, 1a moci6n es apoyada por los Miembros
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de ConsQjo Universitario, POr 10 que SOllCito que por secretana se proceda a dar lectura a la

moc16n y resoluci6n.

盈e詣a電器豊島慧s嘗諾意蕊盗塁。詰
Homy V拙句o

Por seeretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU-013-2020-宣11

CONSEJO UNIVERS賞TAR暮O

RESUE LVE:　博APROBAR EL REGLAMENTO DE PRÅcTICAS

PR鴫PROFESIONALES DE LAS CARRERAS REDISENADAS: CONTABILIDAD Y

AUD宣TORjA, ADMINISTRAC量6N DE EMPRESAS; MERCADOTECN量A; TURESMO;

SOFTWARE; Y, COMUNICAC量6N DE LA FACULTAD DE C量ENCIAS

ADMINISTRAT量VA S, GESTIdN EMPRESARIAL E INFORMÅTICA.・・.

DR. ARTURO ROJAS, aprObado el p皿to en discus16n, SOlicito por secretaria se de lectura al

Slguiente orden del dia.

Por secretaria se procede a dar lectura del siguiente punto del orden del dia.

NOVENO PUNTO, An餌sis y Resoluci6n de la pedci6n presentada por los sefrores Ingeniera

Pa血cla Iza e Ingeniero Carlos Moreno’Docentes de la Facultad de Ciencias Agropecuahas,

Recursos Naturales y del Ambiente.

DR. ARTURO ROJAS, POr favor Ingeniera Sonia SalaLZar’en eSte PuntO acerCa del pedido de

los compaderos Ing. Carlos Moreno e Ing. Patricia Iza’los compafieros es個n en su proceso de

Doctorado y en ft皿Ci6n de e1lo el an餌sis respecdvo de lo solicitado

ING. SONIA SA」AZAR, los compafieros presentan un oficio solicitando que se -es asigne la

Carga mininla Para POder inscribⅢ Su teSis de mvestigaci6n del doctorado’ellos piden la carga

mjnima’en ConsQjo Universitario se aprob6 la carga minima de 14 a 26 horas a los ∞mPafieros

docentes a no皿brarniento, Sin embargo hemos considerado que la carga minima debe ser por lo

menos las 14 horas que pide el regla皿ento y el resto de horas se dediquen a hacerlo Io del

doctorado, eSto eS皿derecho que tienen para poder con血uar con su億abajo y ∞nSiderar las 12

horas como carga minⅢa’Se PaS6 a Comisi6n Academica para que sea tratado y aprobado por

Con sQjo Universitario.

DR. ARTURO ROJAS・ eS Pe正nente para que se pueda visualizar en el distnbudvo academico,

los compafleros mencionados que estan haciendo la solicitud alcanz即.ian como carga m血ina I2

horas, eS皿」uStO derecho que tenemos todos Ios profesores que esta皿en eSte PrOCeSO de que se

!e pueda conceder esta petic-6n en funci6n tanlbi6n del reglamento eStまaprobado de 14 horas, al

hacer este an餌sIS Sea COnSiderado las 1 2 horas con las signaturas pertinentes
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DR. CARLOS RIBADENEIRA, ∞mPafieros esta petici6n hay que aprobarla, Pero anteS hay

que analizarlo un poco, dentro de los ardculos cientifioos y dentro de los procesos que se van

dando Ios compafieros parece que tienen ya casi cuatro a吊os de investigaci6n, PerO nO tenemOS

todavia un aporte cien脆co o ningtm docunento que nos hayan aportado para investigaci6n,

entonces si se les va a considerar esto, CreO que Para todos Ios procesos de doctorado necesitan

hacer la entrega de tres ardculos clen脆cos, O Ios articulos que vayan presentando sean tambi6n

Parte COmO del apoyo al darles la posibilidad de que puedan generar, de que no tengan mas c狐ga

horaria y se dedican mas tiempo a la invesdgaci6n, que deberian generar documentos.

DR. ARTURO ROJAS, muy importante lo se魚alado, dentro del proceso de fomaci6n doctoral

Se tiene que ir present狐do avances de la investigaci6n, lo que constituye elementos ne∞Sarios

Para realizar las publicaciones, he revisado y no hay evidencia de que todavia tenga publicaciones,

Sin embargo est血en el derecho de realizar esta petlCi6n para §u trabayo final de tesis, eS muy

importante para nosotros que ellos culminen con en este proceso, dejando constancia de la

sugerencia del Dr Carlos Rlbadenelra y la Ing. Sonia Salazar presenten los avances, eS Io que

manifiesta la nomativa de doctorado a nivel general que se tlene que tener Publicados los

aniculos clendficos en revistas indexadas.

書NG. SONIA SALAZAR, en COnSideraci6n de lo que ha manifestado el Se微or Vicerrector, Seria

importante que en la re§Oluci6n se aclare, POrque ellos tuvieron un a高o con comisi6n de servlCios

con sueldo para realizar el proceso de investigaci6n, lo que es偽n pidiendo es un alarganiento de

este tiempo para continuar, eSt血pidiendo canga minima.

DR. ARTURO ROJAS, eS muy importante compafieros mantener una conversac16n con los

compa高く汀OS ya que eS un derecho que todos tenemos que proporcionar resultados que vayan en

beneficio tanto de slu formaci6n doctoral como de la instituci6n, COmO Se manifiesta se les ha

concedido un afio de ∞misi6n de servicIO con Sueldo para sus estudios doctorales y hoy est鉦

solicitando una extensi6n para la culminaci6n de su proceso de tesis, en ∞nSideraci6n a lo que

solicita la Ingeniera Soma Salazar que sea como parte de la resoluc16n que tengan productos que

se haym efectundo du∫ante el afio del periodo de su investigaci6n.

萱NG. WASHINGTON FIERRO, VOy a COmPardr los lineanientos para los pa血netro§ Para el

dis血butivo que aprob6 Consejo Universitario en anteriores sesiones, eStOS P虹血letroS

contemplan en el literal e), el personal que se encuentre cu∫Sando progranas de doctorado se le

asignaねla carga horaria minima y las demas horas se le asignaねa la funci6n de investigaci6n

para el proceso de tesis, quien obligatorianente deber各presentar un infome de los productos

alcanzados, ademas el doctorando presentarらal inicio del periodo su plan de actlVidades

realiza心s avalada por la Universidad en la fomaci6n doctoral, ∞mO uStedes pueden ver existen

pari皿etros que se defulieron en este proceso de distribuci6n de carga horaria, en eSta

con sideraci6n se deberia dar crmplimiento・

ABG. M量GUEL PAGUAY. respecto al pmto quisiera que se considere den億O de lo que es los

fundamentos del a血c山o 92 del Reglmento de C狐rera y Escalafon’Sefiala las facilidades para

el perfおcionarhiento de los docentes al c町Sar el tema de los estudios del doctorado, aSi tanbi6n

quisiera poner en conocimiento de獲Consejo UnlVersitario que lo articulos 13 y 14 de la resoluci6n
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046 emitida por eI ConsqiO de Edrcaci6n Superior faculta a que las IES dentro de las Facultades

COnfendas de la autonomia acalemlCa Puedan realizar cualquler tipo de can-bio, COnSiderando

que en ei presente periodo atravesamOS una eXC印Cionalidad nomadva y en virtud de ello no

habria ning血inconveniente en que ConsQjo UniversltarlO aPruebe ei punto solicitado.

DR・ ARTURO ROJAS・ COn los se育alanientos planteados es pertinente que se pueda dar por

aprobado, SOllCito por secretaria se de lectura a la resoluc16n, de acuerdo a la moci6n reallZada

POr la Ing. Sonia Sala乙ar.

MOCIdN realizada por la Ingeniera Sonia Salazar.

RCU-013-2020- 112

CONSEJO UNTVERSITARIO

RESUELV田: ``APROBAR LA PETICI6N PRESENTADA POR LOS SE舟oRES

INGENIERA PATRICIA IZA E INGEN量ERO CARLOS MORENO, DOCENTES DE LA

FACULTAD DE CIENCIAS AGROPECUARIAS, RECURSOS NATURÅLES Y D鼠L

AMB量ENTE, RESPECTO A LA ASIGNACI6N DE LA CARGA HORAR!A MjNIMA nN

EL DISTRIBUTIVO PARA EL PERTOIro ACADEMICO ORDINAR量O I宣NOVIEMBRE

2020 - ABRTL 202l. ADEMÅs, LOS SE舟oRES DOCENTES DEBERÅN PRESENTAR

A LA FACULTAD EL PLAN DE ACTIViDADES Y LOS PRODUCTOS DE

INVEST事GAC看ON, DE ACUERDO A LO ESTABLEC喜DO EN LOS PA戴ÅMETROS

PARA LA ELABORAC萱6N DEL DISTRIBUTIVO 2020・202l, LITERAL N".

DR. ARTURO ROJAS, en ∞nSideraci6n el apyo a la moci6n y resoIuci6n compafieros.

La moci6n es apoyada por el Dr. Hugo N惟ez, Arq. C6sar Pam疏o, Sr. Ivin Chochos, Srta. Diana

Chuya’al ser apoyada quedaria aprobada, POr lo que solicito por secretaria se de lectura a】

Siguiente punto del orden del dfa.

Por secretaria se procede a dar leetura al siguente punto del orden del dia

D虹IMO PUNTO・ Analisis y Resoluci6n para que la Empresa P皿ca de Producci6n y de

ServlCIOS de la Universidad Estatal de Bolivar, PROSERVI-UEB, a血mistre los recursos

financieros generados por conc印to de Anarsis y Procesos que se realicen en los laboratonos de

investigaci6n.

DR. ARTURO ROJAS’COmP狂eroS la enpresa pdblica ∞n el uso de los laboratonos que se

e§ta realjzando hay una aprobacidn anterior de los fondos que generarian para la u輔zaci6n de

este laboratorio, en funcj6n de poder reactivar y dar manteni皿ento a los equlPOS, eSta sollCitud

PreSentada por el seflor Director de血vesdgaci6n depende que los recursos financlerOS Sean

admjnistrados y c狐allZados a traves de la Empresa Pdblica.

DR. CARLOS RIB▲DENEIRA・ ∞mPafieros la explicaci6n que acaba de dar el sefior Rector es

realmente en muy cIara’ya que Para tener el uso de los laboratorios y pan realizar alg血tipo de
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ingre§OS ∞On6mlCOS dentro de la Universldnd por convenios que se estin tratando de realizar con

los GADs especialmente’y COn algunas instituciones no gubemamentales, eS neCelSario que estos

Valores luego de ser analizados de acuerdo a los valores que fueron auto五zados en fechas

anteriores podamOS ingresar a que sean administrados por la Empresa mblica, COn la finalidad de
∞ntinuar genermdo o revisando de como remtegrar los reactivos y los gastos que se vayan a ir

desarro11ando intemamente en su proceso, quiza en este momento no tengamOS un ingreso grande

Pero VamOS a ir c紬alizando Ios pocos fondos que van ingresando’VamOS a ir direccionando para

que la administraci6n financiera sea realizada especi丘camente por la Empresa P心blica, eSe eS el

Pedido §efiores Miembros del ConsQjo.

ABG. M事GUEL PAGUAY, COmO Io habia皿狐ifestado el sefior Director de Investigaci6n y

Vinculac16n, el motivo de trasladar la admi正§億aci6n el manQjo de=aboratorio la empresa

Phblica, PreVio a la ejecuci6n de la resoluci6n en !a que se apruebe, eSe Pedido por el

ViceITeCtOrado de Investigac16皿y Vinculac16n se consldere el alticulo 17 de ]a Ley Orginica de

Educaci6n Superior en e看que la Universidad tiene autonomia a血1inistrativa y financiera, Cons句o

Universitario en el afio 20 14 apmeba la crcaci6n de la empresa p心blica en su articulo l de dicho

Estatuto de la Empresa Pllbl ca tiene su autonomia adminis億adva-financiera, eS neCeSario que

C‘ons♀jo Universitario apruebe un ReglamentO de Manejo de Fondos Extemos.

DR. ARTURO ROJAS, la recomendaci6n emidda por el se高or Proourador es mPOrtante que

Para dar viabilidad a la adminlStraci6n de estos recursos debe exis億un reg細amento de uso de

fondos extemos, en ∞nSideraci6n compa轟eros

DR. HENRY VALL聞O, eS importante y es hora que las Empresas Phblicas que se han creado

CumP】an para lo que fueron creadas, Sin embargo, 10S maS delicado es el mangio de recursos

econ6micos, CreO que eS ∞nVeniente que exista una reglamentaci6n que nos pemita definir c6mo

administrar esos recursos, aPOyO a que Se autorice a que la Emp冒esa P心blica admmlStre eSOS

SR. IVÅN CHOCHOS, eS muy importante lo que man臆esta el Dr. Henry Vall♀io, COmO eS de

OOnOCimiento general el pals esta afrontado un problema econ6mi∞, y en eSte CaSO Ios recursos

de la Universidad que sean bien a血ninistrados en beneficio de los estudiantes y de la planta

a血1inistrativa, en general toda la Universidad, bas血dose que debe haber una reglamentaci6n con

los parametros de funcionaniento de los ingresos y egresos todos Ios recursos, apOyO la moci6n

DR. CARLOS RIBADENEIRA, ∞mPafieros quiero hacer chfasis en un punto en∴el cual

mani丘esta en el documento que lo tienen en su poder, POr Su Parte la Empresa Phblica de

Producci6n y Servieios Qjecutat las siguientes actividades, entOnCeS eStanOS d狐do ya las

ac厄vidades que tienen que realizar la Empresa P的lica que es recaudaci6n ∞On6血ica por

concqpto de an餌sis y procesos reallZados en los lat)OratOrios de invesdgaci6n’dos emi血Ias

respectlVas facturas de los anflisis y procesos, adquisici6n de insumos, matenale§ y equipos de

laboratono que sean requeridos por el Vicerrectorado de血vesdgac16n y Vinculaci6n,

∞ntrataCi6n de recursos hu鵬nos y profesionales de acuerdo a los servicios solicitados,

m珊teni皿iento de equipos y la administraci6n de los recursos generados por los proyectos de

investlgaci6n y vinoulacldn,. eStanOS realmente dindole cu針es son las disposiciones que la
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Dr. AIturO RQjas, aprObado;

Contamos con 16 votos a favor con una ponderac-6n de 15.43, POr la aprobaci6n de la moci6n.

Por secretaria se procede a dar lecfura a la resoluci6n.

RCU葛013-2020- 1重3

CONSEJO UNIVERS量TARIO

RESUELVE: `APROB▲R QUE LA EMPRESA P巾BLICA DE PRODUCCION Y DE

SERViC喜OS DE LA UNIVERSIDAD FSTATAL DE BOLivAR, PROSERV!-UEB,

ADMINISTRE LOS RECURSOS FINANCIEROS GENERADOS POR CONCEPTO DE

ANÅLISIS Y PROCESOS QUE SE REÅLICEN EN LOS LABORATORIOS DE

萱NVESTIGACI6N, EN BASE A SOL暮CIT葛JD PRESENTADA POR EL DR. CARLOS

RIBADENE暮RA ZAPATA, VICERRECTOR DE INVESTIGACION Y VINCULACI6N,

PREVIO A I.A ELABORACIdN Y APROBACION DEL REGLAMENTO DE MANEJO

D鼠FONDOS EXTERNOSll.

DR. ARTURO ROJAS, COmPa丘eros con la votaci6n queda aprobado, SOllCito por secretaria

dar lectura al siguiente punto del orden del dia,

Por secrctaria se procede a d狐lectura al siguiente punto del orden del dia.

D丘CIMO PREMER PUNTO, An餌sis y Resoluci6n deI Recurso de Apelacidn interpuesto por

el Sefror Washington Vinicio Aldaz M融oz, en base a Infome Criterio Juridico Nro. 040・ICJ-

PRO-UEB.

DR. ARTURO ROJAS, SOlicito la lntervenCi6n del Abogaclo Miguel Paguay en este punto.

ABG. M量GUEL PAGUAY, la Direcci6n de Procuradu血emiti6 Infome Criterio Juridico No.

040, mismo que como antecedentes tiene lo siguiente; COn fecha 2O de abril del afio 2020, el

estudiante Washington Aldaz, mterPOne un reCurSO de apelaci6n en contra de la Resolucidn de

Consqjo Direcdvo de la Facultad de Junsprudencia, reSPeCto a la solicitud de la gratuidad en su

Cuarta Camera que eSt各Cuusando, misma que es de derecho, baio esta premisa se emlti6 un criterio

juridico O13, en el que hizo un anansIS SObre el conterido del ardculo 220 del C6digo Orginico

Administrativo a fin de detem血e町Si la apelaci6n inteIPueSta POr el recurrente cumplia con los

requisitos m血i皿OS del articulo 220, una VeZ anallZados Ios requisitos del artic山0 220 la Dire∞i6n

de Procuraduria emiti6 criterio juridico n血nero O13 y le otorga al recummte el t訂mino de 5 dias

a血que subsane su recuJrso de apelaci6n y cuⅢPla los requisitos del a]ticulo 220 del C6digo

Org血」∞ Adm血smdvo, bQjo esta prenjsa el rcourrente cumple los requisitos del ardculo 220

que se admite a tr血lite a trav6s de la Direcci6n de Procu∫aduria para conocer y dar elementos y

ana山sis a Consejo Universitano sobre este recu∫so de apelaci6n; en el an餌sis篤cni∞ del infome

j血dico n血nero O40 se efec心a un an創isis respecto al principio de gra如idad de la educaci6n

SuPerior en el sistema de educaci6n p同lica自a ConstltuCi6n de la Rep的lica del Ecuador establece

y da la garantia a todos Ios ciudadanos que pued狐cursar una carrera de tercer rivel de manera

gl創血ta, en el caso de an飢sis el estudiante Washington Aldaz de acuerdo a la infomaci6n que
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se reallZa la consulta en la p畦血a del SENESCYT tiene 3 t血los de tercer nivel registrado el

心1tmo hasta el afro 2014 y a raiz de las versiones realizadas en los argumentos inteIPueStOS POr

el recummte se丘ala que todas estas tres calTeraS anteS menCionadas h紬sldo canceladas a t血lo

PerSOnai・ eS decir el Estado a partir del a轟o 2008 de acuerdo a los argumentos sefialados por el

estudiante jamds le otorg6 la gratuidad de la educaci6n en ninguno de sus titulos y es asi que el

mterpone una petici6n al ConsQjo Directivo para que se le otorgue en esta cuarta canera ese el

derecho que tiene todo ciudadano a que venga el tema de gratuidad en la caITera de derecho, baIO

este analisis concluye Ia Direcci6n de Procuraduria b雀jo dos premisas la primera premisa

anallZado la resoluc16n de Consqio DirectlVO mismo que se ha acogido como argunento y como

fuI-damento de deI.eCho el aJrticulo 50 del Reglamento del Sistema NacIOnaI de Nivelac16n y

Admisi6n, eSte artic山o 50 no tiene absolutamente nada que ver sobre la pedci6n inicial del

estudiante debido a que el articulo 50 del Reglamento del Sistema NacIOnal de NIVelaci6n y

Admisi6n fimge y regula e=ema de habilitar la cuenta y las notas cuando皿eStudiante quiere

CurSar una Segunda carrera, fimdamento jur組co que totalmente es ajeno a la pretensi6n del

estudiante, bajo ese an牡isis la Direcci6n de Procuraduria sugiere a ConsqlO Universitario que

dele Sin efecto esa resolucicn debido a que no cumple los par如letrOS m血imos de modvac16n

expedida por la Corte Consti(ucional que es la 16gica la razonabilidad y la comprensi6n, nO Puede

Ser SuSCePtible de motlVaCi6n una resoluci6n expedida por ConsQjo Directivo de la Facultad de

jurisprudencia cuando la pedci6n del estudiante ve車> sobre el pmcipio de gratuidad y

fundamentamos sobre una habihiac16n de cuenta en la aplicaci6n de皿a Seg皿da canera,

Ci-CunStanCia que es totalmente aiena a la pretensi6n del estudiante bajo ese argumento Cons♀jo

Universltario debe ac坤tar parcia血ente el recurso de apelaci6n del estudlante Washlngton Aldar

y de’ar Sin efecto esa resoluci6n por falta de motlVaCi6n, el segundo parinetro que analiza la

Direcci6n de Procuraduria es: §i en efecto el estudiante Washington Aldaz tiene o no tlene derecho

a la gratuidad de la educaci6n a sabiendas que sus ti'ulos que el ha obtenido hasta el afio 2014 ha

Sldo cancelados a titulo per§Onal, de acuerdo al an鍋sis que la direcci6n de Procuraduha realiza

llega a concluir que es improcedente que la Universidad estatal de BoHvar conceda la grafuidad

al estudlante Washington Aldaz en su cuarta carera debido a que no se configura lo deteminado

en e圧rfeulo 80 de la Ley Ong血ica de Educac16n Superior, misma que sefiala que e- Estado

reeono∞r鉦una sola calTera de acuerdo a los registros que ∞nSta en el SENESCYT, el estudiante

Washmgton Aldaz registra 3机ulos de tercer nivel, POr COnSeCuenCia no se adec心a aI requisito

predeteminado en el a血c山o 80 de la Ley Orginica de Educac16n Supenor; y POr COnSeCuenCia

Conse’O Universitario debe血a fin de dar un resultado confome derecho se requiere remitir al

Cons♀, O de Educac16n Superior para realizar una consulta vinculante sobre esta premisa analizada

POr la direcci6n de Procuraduria, debido a que el e§tudiante argumenta que sus 3 calTeras han sido

Can∞ladas por el mismo y que de acuerdo al Mandato Constitucional el Estado est各en la

Obllgaci6n de garantizar la gratuldad en una carrera de tercer nivel, mlSmO que el Estado no habia

avisedo eso’Sin embargo el articulo 80 sefiala que el Estado garan。zar各una sola carrera y bajo

estos elenentos la Direcci6n de Proc町adu血sugiere elevar a consulta vinculante para resoIver

COmPletamente el reeurso de apelaci6n inteIPueStO POr el estudiante Washington Aldaz, una

COnSulta al ConsQjo de Educac16n Superior a fin que detem血e si es o no pe血ente que皿

estudiante que ha cancelado a sus 3 caneras de tercer nivel, quiere cursar una cuarta, el estado

debe garan。zar lo deteminado en el ar。culo 348 de la Cons。luci6n de la Rep請-ica del EcuadoI;

a sabiendas que el articulo 80 de la Ley Org血ica de Educaci6n Superior requiere ∞mO requisito

Para la gratuidad soIo cubril・ una Carrera.
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DR. ÅNGEL NARANJO, ∞mPafieros para pedir a ustedes el poder excusarme del tratami。nt。

de este p肌tO’tOda vez y cuande que es e1 6rgano colegiado del cual presido el que ha tomado la

re§Oluci6n la misma que ha sido o頓加de una impugnac16n y ha servido a conocimiento del

Superior, en tal razch para evitarse conflictos de intereses y de leyes, Sefior Rector pido la excusa

Para POder desvinculame de=ratamiento de este punto.

DR. ARTURO ROJAS, reClbida la excusa Abog狐o Ångel Nara]giv, COmPafieros Miembras de

Consejo Universitaho como Io hemas escuchado al sefior procurador, hay la sugerencia que

Pedamas aceptar parcialmente esta impugnaci6n, Pero a Su VeZ remi血al CES a una consulta

Vinculante sobre lo ma血fhado por el sefroo estudiante, en conSideracich de acuerdo al

PrOnunCiamiento que ha sido emitido por parte del se高or Procurador.

0　祭器謹豊島器蒜霊露悪露語
Ia resoluci6n de Con…軸0 _vo; y, en COnSeCuenCia elevar la consulta vinculallte Para reSOIver

el fomdo de la pedci6n del estndiante, debido a que c6mo se ha manifestado en mi interunci6n la

resoluc16n de ConsQjo Direcdvo no re血e las requisitos de modvaci6n contenldos en el articulo

] 1 0 del C6d鳴o Org如i∞ Adrninis億ativo, debido a que han motivadb la resolucidn en un artic山o

初eno a la pretensi6n del estudlante, es eso el mo缶vo por el cual se debe d匂ar sin efecto esa

resoluci6n por蝕ta de modvaci6n, Pero en rcalidrd Consejo Universitario para resolver el fondo

del asunto, el rcourso de apelaci6n e§ que se le ∞nceda gratuided en su cuaJrta Carrera del derecho

Se debe elever a consulta vinculante al Consqjo de Edunci6n Superior.

MOCIdN pl紬teada por la血g. M6nica Bonilla, apOyada por el Dr. Hugo N龍rez y Arq. Cesar

Parm流o, COn el siguiente texto: Se∴re鋤e/ve ace功aγ 。arCJa/men佃e/タでCl郁0くわ倣,e肋cJ〔崩

i"len糊eSIo DOr eisc#or肋宛h初動朗A履v (わ佃γ Sjn ehc/0 /a Re§O/"Ci(5nくねCo郷e/O D/γeC柄り

No.DFJCSI}-0078-2020くわfecha 4 de mow de1 2020 $所o"e COn$#l筋el reco桝;mjenioくね/

くわγeCho de g7owj最7d: V e/evar a COn鋤/la v肋αIh面e a/ ConseioくねEthcaCi6n級/Der/Or: “S; es

z)nOCe(お初e awe h Cwh朋drd E高ala/くねBolんar conceくねp加両胸rd a favorくね/ esludia〃佃

consi虎況!〃Ck) a#e manlre彫Iセ融くわ/res /海/os Dro雁sio胸/e$ ”.



U岳はl
CONSEJO

uN IVERSITARIO

Sr. Iv如Chochos, abstenci6n;

Srta. Dlana Chuya, abstenci6n;

Lic. Teresa Arroba, abstenci6n;

Dr Arturo RQjas, aprObado;

Total de votos a favor 12, COn una POnderaci6n de 12.25.

DR. ARTURO ROJAS, comPafiく汀OS aprOdada la moci6n, SOlicito por secretana solicito se de

lectura a la resoluci6n.

Por secretana se procede a dar lectura a la resoluci6n

RCU-013-2020-重賞4

CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE: “ACEPTAR PARCIALMENTE EL RECURSO DE APELACION

INTERPUESTO POR EL SR. WASHINGTON V重NIC萱O ALDAZ MU内oz Y DEJAR SIN

EFECTO LA RESOLUC暮dN DE CONSEJO DIRECTIVO No. DFJCSP_0078.2020 DE

FECHA 4 DE MAYO DE 2020, SIN QUE CONSTITUYA EL RECONOCIM量ENTO DEL

DERECHO DE GRATUIDAD; Y, ELEVAR A CONSULTA VINCULANTE AL

CONSEJO DE EDUCAC看ON SUPERIOR, SLES朋OC思DENTE OuE LA洲り肋間DAD

盤説経認諾絹諸富露認諾霊薙璽
DR. ARTURO ROJAS, aprObado este punto del orden del dia, SOlicito por secretaria continuar

Con la lectura del siguiente punto.

Por secretaria se procede a血lectura del siguiente punto del orden del dia.

D虹量MO SEGUNDO PUNTO: A融sis y Resoluci6n del docunento denominado, Bases de la

Pnmera COnVOCatoria intema de proyectos de prioridad institucional de la Universidad Estatal de
思01iva重.

DR. ARTURO ROJAS’POr favor Dr. Carlos RIbadeneira’COnCedo la palabra para las

explicaciones de los solicitado.

。R. CARLOS RmBADENEIRA・ COmPafieros, en eSe mOmentO SOlicito la particIPaCi6n del Ing.

Marcelo Vllcaoundo.

ING. MARCELO VILCACUNIro’COmPafieros’basados en el S宣stema Integrndo de

Inves。gac-6n’Transferencia de Tecnologia e Irmovaci6n que aprob6 el ConsQiO Universitarjo,

hemos observado la posib溝dad de desarro11ar una convocatoria especial y por eso Io hemos

denominado la las Bases de la Primera Convocatoria Intema de Proyecto§ de Prioridad

hst血cional de la Universidad Estatal de Bolivar, eSta nO Va a Ser皿a COnVOCatoria

COmPletamente abierta, Va enCammada a estos proy∞tOS que nOSOtrOS COmO ins血ci6n

COnSideranlOS que deben ser lo que se lleven a cabo -os futuros afios,一a叩te fundamental e§ que
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la LOES en su軸culo 36 obllga a las UmVerSidades que necesariamente tenemos que incluir en

nuestros presupuestos partidas para gecutar proyectos de lnVeStigaci6n, eSta Se血probablemente

la pa]青e mas血portante en el estudio, Se ha establecido objetivos, el objetivo general, Fomentar

actividades de desaI丁O11o cient範co, teonO16gico, aCad6mi∞ y de imovac16n en la Universidad

Estatal de Bolivar a trav5s de financia血ento institucional des血ado a proyectos ∞nSiderados de

Prioridad Institucional, los objedvos espec綿cos son.重mpulsar el avance de la investigaci6n

Cient綿ca’desarrollo tecno16glCO e imovaci6n’aSi como la perdnencia de la§ Ca町eraS y

PrOgramaS de la UEB; Desarro11ar mayores y mQjores capacidades curriculares, Cientificas y

tecno16gicas’en Profesores・investigadores y/o estudiantes de la UEB a traves de la promcei6n de

las actividades de (いD十l) ; Promover la transferenci a tecno16gica y colaborac16n de dependencias

academicas u血versitarias que realizan actividades de (I十D+i) en la UEB, ∞n el sector pdbllCO,

●　駕篭霊諾筆意霊‡書誌蕊‡‡霊悪業霊謹
al mQjoramiento de la matriz productiva de acuerdo con la planificacI6n institucional. Tipos de

Proyectos, Pueden ser狐uales y plunanuales; ademas hacemos una pequefia exphcac16n del

COn∞Pto de cada uno de los proyectos’eXPlicamOS lo que slgnlfica皿PrOyeCto de investigaci6n

Cien維ca, desa調Ollo, teCnO16gico de imovaci6n y de priondad institucional, entOnCeS Ios

PrOyeCtOS de prioridad mSdtucional tienen ciertas particulandades en donde se privi】egia la

experiencia de los mVeStigadores, Se PrivileglO tanbi6n la particIPaCi6n de proyectos de

COnVOOatOrias extemas, y la mclusi6n obligatona de estudlanteS, ademas de la perticipac16n

institucional・ eStoS Serian ciertos condicionantes que estarin privilegiados en∴este tipo de

∞nVOCatOrias, Cu各les son las condiciones y los requlSitos Ios proyectos obviamente tienen que

responder exclusiv狐一ente las lineas de investigaci6n, reCOrdemos que las lineas de investigaci6n

acaban de ser refomadas y aprobadas por Consejo Universltario, la血vestigaci6n debe ser

inedito, Origmal dede ser una propuesta desarro11ada en el pla乙O maXimo de 36 meses y 3 afios,

deberin contribuir a solucionar problmas instltuCionales locales y naclOnales, en eSte CasO en

Parlicular que las dimensiones de los proyectos academicos definitivanente van a solucionar

problemas Insdtucionales, deben contrlbulr a elevar el conocimiento en la fomaci6n academlca
investigativa el talento hunano y las capacidades con las que cuenta la msdtuci6n, inclu∫ y
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RESUELVE:高APROBAR LAS BASES DE LA PRⅢERA CONVOCATORIA INTERNA

DE PROYECTOS DE PRIOR置DAD ENSTITUC量ONAL DE LA UNIVERSIDAD

ESTATAL DE BOLivAR.".

DR. ARTURO ROJAS,皿a VeZ aprObada la resoluci6n, SOlieito por secretana dar oon瓜田dad

con el siguiente punto del orden del dia.

Por secretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del dia.

D丘cIMO TERC櫨R PUNTO・ Analisis y Resoluci6n del Infome de Clerre de Cin∞ Proyectos

de Invesdgaci6n de los Docentes‥ Lic. Mary Mos§O Ortiz, Dr. UIices BaFTag血Vinueza, LIC.

Rocio Nunez'血g Cesar Barberin e Ing. MoIS6s AITeguin

DR. ARTURO ROJAS, POr favor Doctor Car宣os Ribadeneira nos puede da白田a expOSic-6n

的bre es章e p皿to.

認諾器霊器雑器器誓。言霊葦器。モ叢3
Superior, eStOS §On los casos espec組camente de los de los compafieros y de la Licenciada Mary

Mosso, COn Su PrOyeCto PreValencia de desnutrici6n infandl en nifios menores de 3 a血os que

acudan a los centros del buen vivlr regentados por el MinisterlO de Inclusidn Econ6mica y Social

en los cantones de Guar狐da, ChiIl狐eS y eStrategias de intervenci6n con el enfoque cultura1 20 18

-2020, eSte PrOyeCto Se ha cumplido a1 100% est鉦em血ado y esta evaluado; tenemOS el proyecto

dtulado Modeio de Prevenci6n Digital de Datos en la Nube pam血stituciones de Investigaci6n

Criminal, en la cual el Dr Ulises BaITagin fue el Director, eSte PrOyeCto Se enCuentra eValuado y

teminado; el Proyecto de Evaluaci6n de Politicas P的licas que favorezcan la incoII)Orac16n de la

m加r en posiciones de l]derazgo en el cant6n Guaranda, Provmcla Bolivar quien lideraba este

ProyeCtO COmO Direetora es la Lioenciada Rocio N櫛ez, Se enCuentra eValuado y listo para

㊦　認諾叢霊詩誌諾護憲薫
PreSuPueStaria, 1a acdvidad pri11CipaI de e§te PrOyeCto era la compra de equipos y mediante una

COmunlCaci6n del Dr. Arregu血, Sin los equipos no puede iniciar el proyecto, eS decir no presenta

infomes de avance, eS d∞ir no puede continuar el proyecto; eStoS SOn los proyecto§ que eStamOS

Pidil孤do cerrarse y no dQiar at)iertos ciertos proyectos.

DR. ARTURO ROJAS, de acuerdo al an紬sis que §e ha real】Zado en el Vicerrectorado de

Invesdgaci6n y Vinculaci6n es pe血nente dar por concluidos de acuerdo al infome presentado,

unos han sido finalizedos exltoS糾nente, OtrOS que POr las ∞ndiciones no se han podido cunplir

debemos daHes por finalizado, en COnSideraci6n compa鯖eros por lo que solicito por secretaria

tomar la votaci6n respectiva.

Por secretaria se procede con la votaci6n l‘eSPeCdva:

Dra. Silvia Pacheco, aprObado,

Dr. Carlos RIbadeneira, aprObado,
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Ing Nelson Monar, a favor de la moci6n;

Lic. MaIl血a L6pez, aprobado;

Dr Oswaldo L6pez, aprobado;

Dr Telmo Elias Yinez, aprObado;

lng Henry Vall♀IO, aprObado sobre la propuesta reaIizada;

Ing. M6nica Bonilla, aprObado,

Ing. Sonia Sala乙ar, aprobado,

Dr. Hugo N瞭ez, aPrObado;

閣照護国整理圏
Sr. lv如Chochos, aProbado;

Srta. Diana Chuya, aprObado,

Lic Teresa Arroba,

Dr Artl置ro Rqias, aprObado,

Total, de votos a favor 15, COn una POnderaci6n de 15.43%.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluc16n.

RCU輸013-2020-宣宣6

CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE: αAPROBAR EL INFO則ME DE CIERRE DE CINCO PROYECTOS DE

INVESTIGACIdN DE LOS DOCENTES: LIC. MARY MOSSO ORTiz, DR. ULICES

BARRAGÅN ViNUEZA; LIC. ROCfo N血中EZ; ING. C岳SAR RARBERÅN E ING.

MO量SES ARREGUiN,,.

DR. ARTURO ROJAS, COmPa丘eros como siempre felicitar a todos y cada uno de ustedes por

los aportes que se realizan en bien de la oom皿ided皿iversitaria, anteS de despedimos quisiera

dar ml agradecimiento al Abg Miguel Paguay, POr el trabgわdesal丁Ollado y cumplido con gran

profesIOnaiismo, reCOnOCemOS eSa gran labor que ha venido realizando en este Consejo

Universilario’en la gesd6n de cada uno de nosotros’PerO en las decisiones personales no podemos

Obstaculizar su desarro11o personal y laboral’eXi章OS COmPafiero que Dios le bendiga; buenas 'ardes

COmp摘餌OS.

=二三〇二二〇


